

# PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación.

### **RESUELVE:**

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación la muestra interdisciplinaria y de concientización denominada "Mirarme en el otro", la cual se desarrollará en el marco del "Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de mama", el día 19 de octubre en el Museo Quirós de la ciudad de Gualeguay, Entre Ríos.

Antola Marcela

Aguirre, Manuel Ignacio

Carrizo, Ana Carla

Coli, Marcela

Tournier, José Federico

Tavela, Danya

Barletta, Mario

Giorgi, Melina



### **FUNDAMENTOS**

Sr. Presidente:

Cada 19 de octubre se conmemora el "Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de mama", motivo por el cual durante todo el mes, se realizan campañas de concientización y sensibilización organizados desde organismos estatales, asociaciones civiles, centros de salud públicos o privados, destinados principalmente a informar y recordar la importancia de realizar los controles correspondientes.

El cáncer de mama es el carcinoma más frecuente y la primera causa de muerte en mujeres en todo el mundo. Según el Instituto Nacional del Cáncer, se estima que se diagnostican alrededor de 21.000 casos nuevos de cáncer de mama por año, representando una tasa de 71 casos por cada 100.000 mujeres. Después de Uruguay, Argentina posee la tasa de mortalidad más alta de Latinoamérica, lo que ocasiona alrededor de 6 mil muertes por año.

El diagnóstico en etapas iniciales se traduce en la reducción de la mortalidad, disminución en la agresividad de los tratamientos y mejora en la calidad de vida de quienes lo padecen.

Es en este sentido que desde el CIC (Centro Integrador Comunitario) Nº 1 "Dr. Ángel Guercovich" de la ciudad de Gualeguay (Entre Ríos), durante todo el mes de octubre, se generarán diferentes acciones para concientizar e informar sobre la prevención, tratamiento y cura del cáncer de mama.

Este Centro de atención primaria de la salud, se ocupa de la prevención y promoción de la salud, contando con un mamógrafo de última generación donde se realizan mamografías de forma gratuita; motivo por el cual, desde dicho organismo se llevan a cabo múltiples actividades con el



fin de incentivar la prevención, a través de controles anuales.

Es en el marco de las actividades programadas para generar conciencia durante el mes de octubre, que se proyecta la realización de la muestra interdisciplinaria y de concientización denominada "Mirarme en el otro", el cual es un evento cuya propuesta conjuga la salud y la cultura. El mismo se va a desarrollar el día 19 de octubre.

La actividad busca resaltar la función de prevención, el tratamiento y promoción de la Salud, la contención a pacientes que transitan la enfermedad, pacientes que ya la han atravesado y que pueden brindar un mensaje esperanzador, todo enmarcado por actividades culturales.

El evento dará comienzo a las 19 horas, se podrá observar en el mismo una muestra fotográfica a cargo de la fotógrafa Ingrid Djensson quien recorriendo diferentes salas de oncología, quirófanos, salas de espera y consultorios, logró plasmar la realidad que se vive desde la detección, por medio del autocontrol, la mamografía y al recibir la noticia del diagnóstico. Estas imágenes muestran la realidad de momentos muy difíciles, donde la contención del entorno resulta fundamental. Esta exposición tendrá mensajes de superación, destacando cómo la detección precoz salva vidas; al finalizar se expondrá una foto de pacientes que han vencido el cáncer de mama, donde podremos observar a mujeres y un hombre, un caso poco frecuente, pero también existente.

La jornada contará con palabras de un paciente y un médico que contarán sus experiencias.

Asimismo, el artista plástico local, Daniel Rodríguez, también estará presente en el evento con la presentación de una obra de arte en la cual intervino zapatos de diferentes estilos y resaltando en ellos el mensaje "todos nos ponemos en tus zapatos". Se realizará en este segmento un desfile a modo de pasarela con temas musicales seleccionados para el evento, siendo protagonistas del mismo pacientes que vencieron el cáncer de mama y quienes aún se encuentran en la lucha.



Nos parece fundamental resaltar la función que tiene la concientización para la detección temprana de esta enfermedad; y en este sentido entendemos que la cultura, en sus diferentes formatos, es una herramienta muy potente para lograr estos fines.

Que atento las razones invocadas, solicito a mis pares que acompañen el presente proyecto.

Antola Marcela

Aguirre, Manuel Ignacio

Carrizo, Ana Carla

Coli, Marcela

Tournier, José Federico

Tavela, Danya

Barletta, Mario

Giorgi, Melina